

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre. 3'50 (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Alejo y San Rómulo.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba. 8, 8 y media, 9 y 12 y media en la Catedral; de 9 y 11 en San Lorenzo y de 8 en la capilla de Monserrat; las conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto y en Santo Domingo á las ocho.

En San Vicente el Real á las 8 la misa al Sagrado Corazon de Jesús.

En San Vicente el Real, la congregacion de San Luis Gonzaga, celebrará la misa de costumbre á las 9.

La Hora Santa en San Vicente el Real de 5 á 6 de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pópulo en la Catedral.

SANTOS DEL LUNES.—San Simeón, Santos Máximo y Claudio y San Eladio.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 5 á 6 de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de la Esperanza en San Lorenzo, Asuncion y Hospital.

Diversiones públicas.

CAFÉ DEL SUIZO: A. MENGOTTI Y COMP.^a: (antiguo de Fornos).—Concierto para hoy sábado 16 de Febrero.—Programa.—1.^o Sinfonía, «Dominó negro», *Auber*.—2.^o «Les Bergers», *Gregh*.—3.^o «L' inmensité», vales, *Gregh*.—4.^o Motivos del «Fausto», *Gounod*.—5.^o «Rica de amor», polka, *Fahrbach*.—A las ocho y media.

Programa para el concierto de mañana domingo 17 de Febrero.—1.^o «Gavota», *Navarro*.—2.^o Sinfonía, «Mascalla», *Audrán*.—3.^o «Niege», vales, *Waldteufel*.—4.^o «Gavota», *Santamaria*.—5.^o «Sol de Oro», mazurka, *Villarreal*.—A las ocho y media.

CAFÉ DEL CENTRO.—Gran baile de sociedad para hoy sábado 16, desde



las diez de la noche hasta las dos de la madrugada, amenizando los bailables la brillante música del Regimiento del Rey, y para mañana domingo tarde y noche.

¡PUM! PÍDASE **EN LOS CAFÉS**
Y
ULTRAMARINOS.

REPARTIDOR. Se necesita uno para este periódico.

Seccion de Noticias.

Espíritus aviesos, de esos que no abandonan nunca las pasioncillas, y usan de ellas con medios no muy plausibles para beneficiarse perjudicando á su prógimo, han dado en *hacer correr* por ahí como cosa corriente, que LA CRÓNICA que á nadie envidia por su independendencia iba perdiendo ésta y tomando filiacion en un partido politico á quien atacára en otro tiempo, siempre que le consideró en desacierto administrativo.

Si la hilaza, por lo burda, no la conociera el público, nos tomaríamos gustosos la molestia de deshacerla, pero este trabajo le consideramos inútil de todo punto. Aquí nos concemos todos y la gente de independendencia y criterio sabe de sobra á que atenerse.

Quédense esos espíritus con sus pequeñeces que LA CRÓNICA no ha de torcer su derrotero por nada ni por nadie.

La calle de San Lorenzo tendrá muy en breve terminada una obra de grandísima utilidad para aquellos suburbios, bajo el punto de vista de la comodidad y de la higiene.

Hacemos referencia á la construccion de una cloaca, que recorrerá toda aquella importante vía. y que ha comenzado con gran impulso á construirse.

Con gusto veríamos, la mejora esa pudiera hacerse extensiva á otros barrios, y mientras esto suceda aplaudimos al municipio que ha procurado aquella á los vecinos de la calle de San Lorenzo.

Muy pronto de regreso de Monteagudo de Veruela y Zaragoza, regresará el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis de D. Vicente Alda y Sancho.

Se está instruyendo expediente por el Consejo de Sanidad para la declaracion de las aguas minerales de Damporrells, de utilidad pública.

El tiempo ha mejorado algo, aunque poco.

El viento ha suavizado su violencia y la aguja del barómetro señala una sensible variación hacia el buen tiempo.

De desear es que continué la bonanza por que, á la verdad, son muchos los días malos que llevamos, por los cuales nos vemos precisados á encarcelarnos voluntariamente en tertulias y cafés.

El lunes próximo tendrá lugar en el café del Suizo (antes de Fornos) el último concierto musical de la serie dada por el quinteto que tan acertadamente dirige nuestro estimado amigo D. Gabino Gimeno.

A dicho concierto, que será de *moda*, suponemos asistirá lo más elegante y distinguido del bello sexo de esta capital.

Según refiere un colega valenciano, el jueves fué pasto de las llamas una cuadra donde había un novillo encerrado, el cual quemada la cuerda que lo sujetaba y con algunas quemaduras, echó á correr al campo, donde, concluido el incendio, fueron en su busca el dueño y con otros amigos.

Llegados al punto donde paró el novillo, uno de los acompañantes del dueño de éste, llamado Pastor, adelantóse armado de un grueso palo, teniendo la desgracia de que el animal le embistiera, dándole una topetada en el pecho que le derribó en tierra, con tan mala suerte, que dió con la cabeza en una piedra, quedando cadáver en el acto.

Un guardia municipal logró detener al novillo no sin que ántes éste le diera dos sobervios revolcones.

El correo de Madrid ha llegado con gran retraso, á consecuencia de una rotura acaecida en la máquina que arrastraba el tren.

Todos los periódicos que recibimos dedican sentidas frases á la que en vida fué Duquesa de Prim, modelo de damas nobles y de levantados sentimientos.

La ilustre señora venía padeciendo enagenación mental, desde el odioso y nunca bastante censurado asesinato de su esposo, el héroe de los Castillejos.

Dios dé la paz del alma á quien le faltó en vida la del espíritu.

El hijo de la reina de Inglaterra, duque de Cambridge, se halla en Barcelona.

Ha muerto el Administrador de la Compañía tabacalera, de Manresa,

con cuya muerte háse puesto de manifiesto una irregularidad que, según un colega, asciende á unas 40.000 pesetas.

Hoy ha celebrado sesion extraordinaria el Auntamiento.

Refiriéndose *El País* al resultado de las reuniones republicanas del 11 de Febrero, declara que está hecha la union republicana y se felicita de que bajo esa bandera se cobije la parte más sana de las agrupaciones democráticas.

Tambien relata la velada habida en honor de Dulong. Este dijo en su discurso que «los conservadores no volverian al poder, por que Zaragoza, se había encargado de desprestigiarlos para siempre» y que «la dignidad de los republicanos debia traducirse en intransigencias con los monárquicos.»

Ha sido preconizado en Tarazona, el canónigo de la catedral de Valladolid D. Juan Soldevilla.

El Sr. Ducazcal pidió anteayer al gobierno, que dé las oportunas órdenes, para que los maestros sean pagados puntualmente.

Se ha dispuesto que los oficiales y aspirantes de la Administracion provincial que sean designados para desempeñar interinamente cargos en las Administraciones subalternas, disfruten, mientras dure la interinidad, la dieta de 7'50 pesetas.

Los agentes recaudadores de la contribucion en Velez-Málaga han presentado la renuncia de sus cargos por serles de todo punto imposible el cobro de las contribuciones de aquel partido.

Pronto tendrán que hacer lo mismo los agentes recaudadores de los demás pueblos de España.

A no ser que les destine el gobierno á pedir limosna para los ex-contribuyentes que no emigren.

El viernes último se verificó en el cementerio del Padre Lachaise, en Paris, la primera incineracion oficial en el hogar crematorio que se ha construido para tal objeto.

Fué incinerado el cadáver del hijo del doctor Jacocy, perteneciente á la secta de los tártaros.

El muerto tenia once años; habia fallecido de una tuberculosis pulmonar.

El mismo padre del niño aplicó la llama á la hoguera.

El cadáver fué colocado á las doce y 20 minutos de la tarde, sobre una hoja de amianto, que descansaba en una plancha de hierro.

Se puso el horno á una temperatura de 800 grados.

La operacion duró hora y media.

Cuando el aparato se hubo enfriado, se recogieron las cenizas y fueron depositadas en la fosa municipal del cementerio.

El jefe de policia de la prefectura y los doctores Dujardin, Beaumetz y Loris Melikoff asistieron á la operacion.

Para que ésta pudiera verificarse ha sido necesario obtener el permiso del propio presidente de la república.

Se ha descubierto una fábrica de moneda falsa en Vilabertrán, cerca de Figueras.

Se ha encontrado gran número de monedas acuñadas y útiles para la acuñacion.

Se han reunido en Madrid los harineros de Barcelona, Murcia, Sevilla; Valencia y Madrid, y han acordado pedir que se eleve el derecho sobre las harinas á 11 pesetas en lugar de las 8 pesetas 25 céntimos que pagan actualmente, y solicitarán una audiencia del señor ministro de Hacienda antes de dirigirse á las Córtes.

El sabio Mr. Maspére, aguijoneado por su aficion á los estudios de la historia antigua, ha comprado á los hermanos Champellón su famosa colección de momias egipcias.

Al venir á Europa, con su preciado tesoro, traia la momia de un antiguo rey de aquellos paisas.

Pero ¡oh desdicha! al atravesar las fronteras de Bélgica, los aduaneros abrieron la caja para ver su contenido.

—¿Qué es esto?—preguntó el aduanero.

—Un Faraón, un Faraón auténtico, un Faraón de la sexta dinastia—contestó el sabio.

—¿Faraón. ? no conozco esa mercancia.

Y el aduanero, echando mano de los libros, comenzó á buscar la tarifa que habia de aplicar.

—En la tarifa, no está prevista esa importación—añadió al cabo de un rato;—pero le aplicaremos la tarifa más elevada, esto es, la de los pescados secos.

En Liverpool se ha puesto por primera vez en venta un producto vegetal al que se ha dado el nombre de *Salommo*, y se utiliza en lugar de manteca en la preparacion de pasteles. Dícese que dicha sustancia es esencialmente vegetal y de ménos coste que la manteca de vacas, la

margarina y otras grasas minerales, reuniendo á su economía la inapreciable ventaja de no enranciarse y ser muy grata al paladar.

En Caseda (Navarra) existe un niño que por su extraordinario desarrollo llama la atención de cuantos le ven. La edad de ese niño es de 6 meses y 20 días: mide la circunferencia del tronco 49 centímetros; la del pecho, 48; la del vientre, 51; la del muslo, 30; la de la pierna, 22; la del brazo, 17, y la del antebrazo, 16. Pesa 40 libras y media, y tiene 76 centímetros de altura.

Desde algún tiempo á esta parte los principales médicos especialistas han abandonado el empleo del Cubebas, Copaiba, etc., cuya acción irritante ocasiona náuseas y dolores, sustituyendo aquellos agentes con el uso recomendado de la Kava.

La Kava del Dr. Labarthe es de todos sus similares el agente que contiene mayor número de principios activos.

Depósito en Barcelona, J. Escrivá, Fernando VII, 7.

Correspondencia.

Madrid, 15 de Febrero de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Aunque parecía olvidado hasta nueva orden el tema tan manoseado ya del tercer partido, sigue hablándose de ello en algunos círculos políticos por cuantos aspiran á sacudir el yugo de la jefatura del Sr. Sagasta.

Necesitábase un pretexto para justificar los comentarios sobre el asunto y han servido para ello los puntos que pueda tocar esta tarde el general Lopez Dominguez al hacer nuevamente uso de la palabra en el proyecto de reformas militares.

— Pero la gente imparcial que viene observando lo que ocurre en este terreno, no concede importancia al referido movimiento por dos razones principales; por la irresolución de que ha dado tantas pruebas el antiguo jefe de la izquierda, que le impide contar con adeptos para llevar adelante sus propósitos; y la falta de un hombre civil de significación bastante para sustituir al Sr. Sagasta en la jefatura de un partido.

Quizás se hallen muchos con talla suficiente para dirigir la política por rumbos determinados; pero habria de faltarle la necesaria autoridad para imponer la obediencia en todas ocasiones á los soldados de fila, verdadero problema que el Sr. Sagasta vá resolviendo con habilidad extrema y en cuyo empeño otro quizás hubiese ya naufragado.

Esta mañana se ha celebrado en Palacio el consejo de ministros pre-

sidido por la Reina Regente y que ayer no pudo tener lugar por haber asistido á las maniobras militares en el campamento de Carabanchel.

La estancia de los ministros en la régia Cámara ha sido breve, y limitada á hacer el Sr. Sagasta la reseña sucinta de los aspectos que presenta la política, tanto interior como exterior, deteniéndose principalmente en lo relativo á la crisis del gabinete francés, si bien hánse recibido muy pocas noticias acerca de ello.

La reina firmó después los siguientes decretos del ministerio de Ultramar, nombrando subgobernador del Banco de la Habana, al Sr. Godoy: y autorizando al ministro para presentar á las córtes el proyecto de establecimiento en Filipinas de la ley notarial, y la reforma de la ley electoral de Cuba y Puerto-Rico.

Cinco cuartos de hora estuvieron despues reunidos los ministros en la Secretaria de Estado, mostrándose á la salida muy reservados con los periodistas, á quienes dijeron haberse ocupado solamente de los asuntos de Hacienda y de los de Valencia, acordándose admitir la dimision del señor Alcayne, alcalde de dicha capital y reorganizar aquel ayuntamiento profundamente dividido en la actualidad.

=

Nada se sabe, acerca de la dimision presentada por el Capitan general de Castilla la nueva, como tampoco del giro que tomará la cuestion pendiente entre un diputado y una alta autoridad militar, si bien puede afirmarse, sin temor á equivocaciones, que no llegarán las cosas á un extremo aunque hubiese algun accidente que lamentar.

=

Olvidábaseme decir á V. que en el Consejo de ministros ha quedado admitida la dimision del alcalde de Valencia, Sr. Alcayne y firmado el decreto, así como el de reforma de aquél Ayuntamiento.

=

La reforma de la Ley electoral de Cuba y Puerto Rico, no ha satisfecho por completo las aspiraciones de la gente liberal, que consideran ese proyecto no más que como un paso adelante en el camino de la asimilacion, por lo cual será impugnada en las cámaras por los representantes de nuestras Antillas.

=

La última organizacion de las huestes carlistas hecha por el preterdiente D. Carlos, lejos de haber resuelto las cuestiones de rozamientos en dicho partido, las ha acrecentado, resultando inútil en extremo la mencionada organizacion, pues ninguno de los comprendidos en ella ha querido aceptar ninguno de los cargos para los que se les ha nombrado, de suerte que continúa el desbarajuste que no se sabe cuando concluirá.

=

En la sesion del Senado, no ha ocurrido esta tarde incidente alguno, entrándose en la órden del dia desde luego y continuando la discusion del Código civil tranquila y ordenada.

=

En el Congreso, la desanimacion era notable á primera hora, no habiendo revestido importancia la interpelacion del Baron de Sangarrén.

sobre la concesion del título de Marqués de Oquendo, contestada por el ministro de Gracia y Justicia. Ha intervenido en ella el de Marina declarando que uno de los nuevos cruceros llevará el nombre de Oquendo.

Después el Sr. Lopez Mora, se ha lamentado de que se haya devuelto el depósito á la casa Martinez Rivas Palmiers, cuando aun no se ha firmado la escritura del contrato.

Continúa el debate sobre reformas militares á la hora en que cierro estas cuartillas.—M.

Seccion libre.

BECQUER. (1).

Quien dice Bécquer, dice poesia, ternura, sentimiento, corazón; así, mientras exista un alma sensible, habrá un altar á la memoria de Bécquer. Sintió la belleza y fué un gran poeta; supo expresarla y creó obras de imperecedero renombre; estuvo en el secreto de hacer sentir lo que expresaba y de ahí la gran resonancia y aceptación que tuvieron sus producciones desde el momento de su aparición.

Vino al mundo en un periodo de verdadera revolución literaria. Por aquella época, la poesia romántica se imponía y triunfaba definitivamente sobre el pseudo-clasicismo, que nos habían importado los franceses; y por cierto, sin que la innovación produjera las borrascas y protestas que traian revueltos á los literatos de ambos bandos, al otro lado de los Pirineos. Pocas veces ha habido tantos escritores en verso como por entonces. Además de las grandes figuras del romanticismo, Espronceda, Zorrilla, Tassara, el escolapio Arolas, figuraban en distinguido lugar, Bermudez de Castro, Pastor Diaz, Enrique Gil, Romero Larrañaga y algunos otros, Brillaban en el campo de la lírica, sin pertenecer á la nueva escuela, el clásico Estébanez Calderón, Ventura de la Vega, Mignel de los Santos Alvarez, el ilustre satírico Martinez Villegas y Campoamor que empezaba á ser conocido por sus *Ternezas y flores*; y hasta el bello sexo estaba dignamente representado en este gran movimiento literario, por Gertrudis de Avellaneda, la ilustre cubana, y la sentimental Carolina Coronado.

Entre esta generación, que tantas ideas nuevas había de aportar á la literatura patria, ya riquísima de antiguo, se educó Gustavo A. Bécquer, y no obstante, de ella nada tomó. Fué, por el contrario un revolucionario innovador, llegando á formar con sus composiciones en verso,

(1) Nació Gustavo Adolfo Bécquer el 17 de Febrero de 1836. Recordando ésta fecha, memorable en la historia de las letras españolas, me propongo rendir un tributo de admiración á la memoria del eximio sevillano, apuntando de paso, algunas de las ideas que me han sido sugeridas por la reciente lectura de sus obras, sin que pretenda hacer un juicio sobre las mismas, ni siquiera una disertación, más ó menos literaria, que quizás haga en otra ocasión.

un género literario especial, que hubiera hecho escuela, si fuera posible imitarse.

En prosa escribió Bécquer las *Leyendas* y otros trabajos que como las *Cartas literarias á una mujer* y las que escribió en Vernela para el *Contemporáneo* tituladas *Desde mi celda*, pueden citarse como modelos de estilo y de buen decir. No quiero ocuparme de las bellezas que encierran estas producciones no rimadas, que ocupan casi la totalidad de los tres volúmenes formados por las obras de Bécquer: sólo sí, diré, que hay en ellas un verdadero derroche de inspiración, de ingenio, de inventiva, de originalidad de erudicción y que es cierto como ha dicho Rodríguez Correa que, en las *Leyendas* de Bécquer, aun en las más fantásticas, se trasluce algún cuadro ó alguna manifestación de la vida real. Verdad: los personajes que pinta el autor del *Miserere*, podrán no ser tomados del natural, pero no son ciertamente los de Jean Paul Richter. Recuerdo *Maese Pérez, el organista Los ojos verdes*, aquel famoso artículo que titula *¡Es raro!*.... pero, dejo esto que me llevaría muy lejos.

La personalidad de Bécquer, está en sus *Rimas*: en ellas vertió su alma, y al través de aquellos versos se descubre el poeta. Muchos han tratado de imitarle, y han conseguido, escribir unas composiciones en el mismo metro y con igual número de versos que lo hizo Bécquer: nada más.

Son las *Rimas* de este original ingenio, quejidos de un corazón atormentado por grandes dolores, suspiros de una alma apasionada, brillante cuadro de dulces notas y oscuros, más delicados colores; hay en ellas un pesimismo subjetivo grande, muy grande que entristece hasta hacer llorar pero que no desespera.

La vida de Bécquer fué una lucha constante y obstinada contra el destino. Espíritu dispuesto para moverse en los mundos perfectos del arte y de lo bello, habría de sufrir contrariedades inefables y rudos golpes, al tropezar con el triste inevitable prosaísmo de la vida. Más de una vez, soñando y elevándose al pensar, á las regiones de lo suprasensible y de lo eterno, hubo seguramente de encontrarse de pronto, con que «todo se desvanece ante la cruel realidad de la vida positiva» como dice en su célebre carta, aquel infortunado Imbert Galloix, de quien nos habla Victor Hugo y de quien no sé porqué, me acuerdo al tratar de Bécquer.

Los entusiasmos del alma de este poeta, quizás le hacían soñar como á Leopardi los suyos «en la conciliación de lo ideal con lo material, en dichas y amores»; en otras sociedades menos degradadas que aquella en la que vivía y en otros espacios en los que no se respirara el ambiente mefítico y matante exhalado de las miserias y pequeñeces del hombre. Y pensando esto, ¡estar obligado á luchar por la existencia! ¡Triste existencia! Amargada por padecimientos morales y físicos, menos intensos estos que aquellos, contrariada de continuo por las contingencias de un vivir, en el que según nos dice alguno de sus biógrafos, cada trabajo literario representaba el pago de una receta ó la satisfacción de una necesidad material cualquiera, debió sufrir lo indecible y estos sufrimientos habían de trascender en sus escritos. Corazón sensible como ninguno el suyo, había de sentir el dolor como pocos y como pocos lo sintió, y tanto y tal fué su padecer y por tanto tiempo, que «todo su

afan consistía en conseguir un año de descanso en sus continuadas desgracias.»

Pues con esto, aquella alma noble y generosa, no lanza contra su destino ninguna de esas terribles imprecaciones que tanto distinguen las obras de esos poetas en quienes han querido ver algunos, la fuente de inspiración de Bécquer. De esto hablaré pronto.

Ni maldice ni protesta: siente su pecho desgarrado y ni siquiera pide una venda para su herida; ni una reveldía contra la suerte, ni una maldición contra la persona que le produce el laceramiento que le mata.

Con ser grandes las ofensas que tenía que vengar, no se queja de nadie ni de nada, y no es posible encontrar en sus *Rimas*, porque no la hay, una palabra que respire odio, venganza ó rencor. Llora, pero con esas lágrimas que se vierten hacia dentro. Su dolor gran te como ninguno, es el dolor de la resignación, la pena del que sintiendo sus males, no espera ser consolado.

Bécquer ha expresado en las *Rimas* su dolor, tal como era, sin emplear más palabras que las necesarias, atento sólo á la manifestación de lo que sentía. Por esto, de algunas de las *Rimas* de Bécquer, se podría hacer un libro.

Se ha querido quitar a las *Rimas*, una de las cualidades que más las distinguen; la originalidad. Muchos de los que á las letras se dedican han dicho que Bécquer no era sino imitador de Heine, imitador de Musset; y no hace mucho tiempo un crítico francés, no se ha contentado con ménos que con decir, que nuestro poeta era sencillamente un discípulo del autor de *La nueva primavera*. ¡Estraño error!

Teniendo muchos puntos de analogía la musa poética de Heine y la de Musset, entre sí, y con la de Lord Byron, si Bécquer fuera discípulo de aquellos, alguna semejanza habia de tener con el inmortal bardo inglés; y leyendo á Lord Byron, á Enrique Heine, á Alfredo de Musset y á Gustavo Bécquer, ¡qué distintas impresiones se reciben! ¡qué diferencias tan esencialísimas se notan! ¡Qué distancia entre la inspiración demoníaca del autor de *Mazzepe* y la melancólica dulzura de los versos de Bécquer. ¡Qué gradaciones en la manifestación del dolor, desde la pasión de Byron que mata todo lo que toca, hasta la poética resignación que respiran las *Rimas* de nuestro compatriota, pasando por el sarcasmo de Heine y la sensualidad de Musset!

Byron, ha dicho un autor alemán, «viene á ser la fórmula para clasificar una porción de genios problemáticos contemporáneos y sucesores suyos en casi todos los paises». Sí que es cierto; pero no siempre se acierta en la clasificación; por lo menos casi siempre al llegar á las comparaciones y á la filiación literaria de un autor, se exagera y se divaga.

Hablando de Heine, de Musset y de Bécquer, entiendo que son tres personalidades completamente distintas y originales.

Heine es la personificación del descreimiento, sus carcajadas sarcásticas producen frio; se rie del dolor y juega con los sufrimientos: por burlarse de todo, del dia en que él nació y de su persona, hace un chiste sarcástico. Tras la risa con que disfraza su dolor hay un mundo de sombras y de amarguras. Su pesimismo es de los más aterradores.

Musset, canta el placer de la sensación con preferencia á los espirituales goces del alma. Vé los males del mundo entre los brazos de la

mujer á quien compró las caricias de un dia y en medio de las crapulosas escenas de su turbulenta juventud. No en sus poemas como *D. Paez* y *Las castañas al fuego*, en los que el desenfreno y el libertinaje llegan al colmo llevados por la febril y sensual inspiración del autor, no; aun en las más espirituales notas de *El Sauce*, aun en las sublimes creaciones que llamó *Noches* el autor, se observa un hastio de la vida y un descorazonamiento que nunca se encuentran en las *Rimas* de Bécquer.

¡Bécquer! ¡Hablando de tí no diría el sentimental Lamartine lo que ha dicho hablando de Musset y sobretodo de Heine! No diría que aquellas obras le hacían pensar en una especie de *Morgue* del pensamiento, no diría, «¡Aquí está la juventud, aquí la belleza, aquí la inocencia, aquí el amor, aquí el pudor, aquí la virtud, aquí la poesía esa flor del alma, aquí el heroísmo engañado por la fortuna! ¡Vedlos aquí, pero vedlos muertos! ¡Vedlos tendidos en las calles después de una noche de carnaval! Vedlos manchados de barro y escoria..... ¡Mirad, he ahí bajo el vestíbulo de esa *Morgue* del alma, una estatua de la risa que gesticula; la voluptuosidad en presencia de la muerte y que os la señala con el dedo, animándoos á burlaros de las cosas más bellas y más tristes de la vida!»

No, ninguna relación entre el sarcasmo de *L' Intermezzo*, la sensualidad de *Rolla* y las delicadezas de las *Rimas*.

Quizás entre la vida de Bécquer y las de Heine y Musset se encontrara alguna relación; quizás los tres fueron desgraciados por las mismas causas, por los desequilibrios de un espíritu que se mueve en un medio ambiente lleno de deficiencias; quizás fueron semejantes en que los tres sintieron la belleza y en que fueron los tres grandes poetas, pero nada de imitación, nada de espíritu de escuela aunque en las *Hojas caídas* del poeta alemán se descubran sentimientos y ternuras que conmueven y en *Las Noches* de Alfredo de Musset delicadezas de alma de un gran poeta.

Bécquer, murió muy joven, á los treinta y cuatro años. Si hubiese vivido más tiempo y con la tranquilidad de ánimo que siempre le faltó, tal vez hubiese asombrado el mundo literario con sus obras. Sin embargo, las que dejó formaran un monumento eterno á su memoria.

Siglo positivo por excelencia el nuestro, para conmoverle con meros arranques líricos se necesita lo que muy poco tiene. Este siglo nació cabeza abajo como dijo el malogrado Bartrina; consecuencia de esta manera anormal de venir al mundo, que los hijos de la actual centuria caminamos llevando «el corazón en el cráneo». Bécquer logró conmover en estas condiciones.

Gran triunfo el suyo.

ANGEL QUINTANA.

B O L S A .

París 15, 5'25 tarde.—4 por 100 exterior español, 75'40.

Madrid 15, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 74'85.—Fin de mes, 74 75.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 76'80.—Amortizable, 88'30.—Cubas, 103'75.—Banco, 401'50.—Barcelona.—Interior, 75'12.—Exterior, 77'20.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el día 15 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:

D. T. Fábregas.—J. M. Aventín.—G. Quintana.—Juan Abad.—E. Diez, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 15 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sres. Savignon.—Fornier.—Vaile.—Casanova.—Gaubert.—Abad.—Jefe de Seccion —Lacasa.—Peiron.—Naval.—Matossi.—Gavin.—Arbós.—Suelves.—Salamero.—Asin.—Cosculluela.—Miravé.—Lauca.—Soler, y varias expediciones al portador.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA. Mes de Febrero. Día 15.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
719'5	720'2	8,5	—2	N.O. 9	NO 10	Cubt.º	4 10 N	»

Telegramas.

Madrid 15.—Se han recibido noticias de haber quedado expedida la linea de Asturias.

Madrid 15.—El Sr. Perojo celebró esta tarde una detenida conferencia con el señor Ministro de la Guerra, conviniendo en tratar en sesion secreta el asunto relativo á la conducta del capitán general de Madrid con motivo del incidente promovido por el diputado Sr. Somogy.

Madrid 15.—En el Congreso.—El señor Baron de Sangarren anunció y explanó una interpelacion sobre la concesion del título de marqués de Oquendo. Le contestó el señor Ministro de Gracia y Justicia interviniendo el de Marina para declarar que uno de los buques que se construyan llevará el título de Oquendo. El diputado por Reus Sr. Marin ha dirigido al Ministro de Hacienda, una pregunta encaminada á averiguar el estado en que se hallan las negociaciones con Alemania y otros países para llegar á establecer el impuesto transitorio sobre los alcoholes importados, porque según noticias particulares sabía que las negociaciones si no habian fracasado no estaban en buen ca-

mino. El señor Ministro de Hacienda dijo que el gobierno seguía con el mayor interés estas negociaciones abrigando la esperanza de llegar á un acuerdo.

Madrid 15.—En el Senado el señor conde de Galaráa ha presentado una exposicion pidiendo se rebaje el tipo de la contribucion en la Habana.

Madrid 15.—Esta tarde se reunieron los padrinos que entienden en el incidente Goyeneche-Somogy, acordando que no existiendo ofensa, causa ni fundamento, para que se verificara el duelo en su consecuencia procedía redactar un acta en sentido conciliatorio.

El gobierno acordó no aceptar la dimision al general Goyeneche.

Paris 15.—Conocida que fué la derrota del gobierno francés, ha dirigido un manifiesto á sus electores el general Boulanger, en el que califica de comedia el proyecto de revisiva constitucional y por ello no ha prosperado. Añade que ahora tiene el pueblo la palabra para hacer triunfar la soberana voluntad de la República.

Desmientese que se haya encargado á Mr. Meliné de la presidencia del Consejo. Mr. Carnot no ha conferenciado todavia con persona alguna pero se espera la consulta á los jefes de las oposiciones.

Buda-Pesht 15.—En la Cámara de diputados de Hungría se ha producido una escena tumultuaria con motivo de haber acusado el diputado Wigron al ministro Tizza de haber influido en la corona para que ejerza presion sobre la cámara. Esta, sin embargo, ha acordado pasar á la órden del dia dando un voto de confianza al gobierno.

Roma 15.—Ha comenzado la sesion de la cámara con la discusion de la proposicion del diputado Bonglie censurando los sucesos del dia 8 y aconsejando se tenga confianza en el gobierno.

Ha querido retirarla su autor, pero la cámara acordó discutirla.

Madrid 15.—Esta tarde ha recibido el Sr. Dulong en su domicilio la visita de cincuenta y cinco republicanos, en representacion de los diez distritos de esta Corte. Hizo la presentacion el Sr. Lacasa, redactor de «El País» y pronunció un entusiasta discurso el Sr. Allari.

Madrid 15.—El general Salamanca ha estado hoy en palacio á ofrecer sus respetos á la Reina y á darle gracias por su nombramiento de capitan general de Cuba.

Al Brasil

PROVINCIAS DE SAN PABLO M. GERAES Y RIO JANEIRO.

Las más ricas, fértiles y pobladas del imperio y las más próximas á Montevideo ó Buenos-Aires.

CON PASAJE POR MAR GRATIS

El vapor próximo saldrá de Pasajes (San Sebastian) para el 10 de Marzo y se advierte á los agricultores y jornaleros que será el último en que puedan marchar individuos sueltos, pues en lo sucesivo solo podrán ir familias.

Los pobres de solemnidad debidamente comprobada quedan exceptuados del pago de los derechos á las Agencias, pero como todos, tendrán que presentarse de su cuenta en el punto de embarque.

Para más informes dirigirse á las Agencias siguientes:

AGENTE GENERAL EN ESTA PROVINCIA

DON MARIANO FRAGO, MERCADO NUEVO NÚMERO 12, 3.º—HUESCA.

SUB-AGENCIAS. {
 En Barbastro, D. Jacinto Bentura.
 En Jaca, D. José Gavin.
 En Monzon, D. José Alcover.
 En Graus, D. Juan Vilas.
 En Ayerbe, D. Gabriel Lizabe.
 En Sariñena, D. Juan Basol.

Advertencia.—Los magníficos vapores de la Compañía Trasatlántica, saldrán para Buenos-Aires del puerto de Barcelona, los días 22 de Marzo, 18 de Mayo, 13 de Julio, 2 Setiembre y 2 de Noviembre.

Se espenden pasajes en esta con billete gratis de ferrocarril, desde 1ª estación de HUESCA.

BUENOS CONSEJOS



¿Desea Vd. tomar un refresco higiénico y delicioso?

Pues para conseguirlo, basta poner una cucharada de azahar en un vaso de agua azucarada.

¿Padece Vd. de los nervios?

Tome Vd. la legítima agua de azahar de Sevilla, una ó dos veces al día, y desterrará por completo este padecimiento.

¿Os produce insomnio ó malestar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azahar, legítima de Sevilla con estas bebidas ó después de ellas, y conseguirá un dulce sueño y bienestar incomparable.

¿Sufrís física ó moralmente, por un exceso de trabajo intelectual?

Pues en el agua de azahar tomada pura, ó mezclada con una bebida cualquiera, encontrareis un alivio inmediato, recobrando su equilibrio, el sistema nervioso.

De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías de toda España y en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo. Primera calidad 2'50 y 5 pesetas botella. Segunda 1'50 y 2.

Para evitar numerosas falsificaciones é imitaciones, el público deberá exigir la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada «LA GIRALDA DE SEVILLA.»

VINOS DE MESA.

En la calle de Mozárabes (antes Alpargan) número 19, se venden de superior calidad, á los precios siguientes:

Tinto, á 20 y 30 céntimos de peseta litro.
Clarete á 0'30 id. id. id.

Esquina á la parte de atrás del «Café de Canfranc».

MÚSICA. Se copia y proporciona para toda clase de instrumentos y se afinan pianos. D.^a Petronila, 9, principal.

HERRERO.—Se necesita uno que lleve 5 ó 6 años de oficio. Calle Alfonso de Aragon, número 6.

ARRIENDO.—Se hace de un entresuelo interior en la casa número 75 del Coso alto. En el principal, informarán.

NUEVO BAZAR

DE D. MARIANO LORIENTE
ZALMEDINA 1, FRENTE Á LA CORRERÍA.

Solo en esta casa hallará el público inmenso y variado surtido con gran economía en los precios.

Grandes remesas en objetos de Iglesia, camas, lampistería, baulería y otros mil objetos.

Se suplica al público no compre sin antes visitar este establecimiento en la seguridad de que quedarán satisfechos sus deseos.

NO EQUIVOCARLA CON OTRA.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 16, 12'25 tarde.

• Ha fallecido en Melilla el brigadier D. Manuel Villacampa y del Castillo.

El Sr. Morét ha pedido al Congreso se discuta el proyecto sobre el crédito agrícola, para promover inmediatamente un debate económico.

El Gobierno rechazará la proposición del Sr. Villaverde en la que solicita la elevación de los aranceles sobre las harinas.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.